

Capgras. Demain, à 19 h également, Patrick Trochou présente Gérard Neveu, un poète marseillais.

→ La Boutique, 6 rue des Frères Blanchard.



un habitant du coin. "Je viens ici chaque jour je sais qu'il faut faire attention ici mais une personne âgée par exemple, peut rapidement se fouler la cheville si elle ne regarde pas où elle met les pieds", déclare-t-il.

/PHOTO L.N.

# La maternité prend le nom de Pierre-Pechikoff

Cet étage de l'hôpital porte désormais le nom du regretté gynécologue-obstétricien

La maternité, c'était son bébé", déclarent les sages-femmes qui travaillaient avec Pierre Pechikoff. Désormais, celle-ci porte officiellement son nom. Après 38 années de loyaux services pour l'hôpital de La Ciotat, le médecin reste gravé dans l'esprit de nombreuses mères ciotadennes. Il l'est également pour l'établissement hospitalier qui a dévoilé la dénomination il y a quelques jours. Lors de son décès en avril dernier à la suite d'une longue maladie, la ville entière s'était émue. C'est non sans nostalgie que l'équipe de la maternité a accueilli la plaque, aujourd'hui fixée à l'entrée de l'étage. "Les souvenirs ont apaisé notre douleur, il n'est pas loin, nous marchons dans ses pas", s'est exprimée Caroline Loyer, la cheffe de service. C'est dans cet état d'esprit

"Parfois on lui dit, tu vas nous envoyer encore beaucoup de bébés ?"



Les sages-femmes de la maternité de La Ciotat se félicitent du nouveau nom du service. Pour elles, il s'agit "d'une belle façon de rendre hommage au docteur Pechikoff".

/PHOTO L.N.

que l'équipe, qui avait essentiellement été composée par le docteur Pechikoff, avance. "Il a formé de nombreuses sages-femmes. C'est un médecin qui nous a transmis une grande patience. Peu importe la situation, il gardait son sang-froid, et nous faisons de même", soutient la cheffe de service.

À son arrivée en 1983, Pierre Pechikoff comptait 200 naissances. "Nous sommes désormais à 1 150 accouchements à l'année et bientôt 1 200", commente Caroline Loyer. En quelques années, la courbe des naissances n'a cessé de s'accroître, pour son plus grand bonheur. Parmi les habitudes qu'avait le regretté gynécologue, "il vérifiait toujours le nombre de bébés qui étaient venus au monde dans la journée", se remémorent les professionnelles de santé qui font tourner

le service. Et chaque fois que les accouchements augmentent, elles ont une tendre pensée à son égard. "Il s'agit d'une activité d'urgence. Nous ne pouvons pas prévoir nos journées. Lorsqu'il y a des gros pics, il nous arrive de lui parler. On lui dit, 'tu vas nous envoyer encore beau-

coup de bébés?', avant de courir de partout", sourit Dominique, qui a travaillé 26 ans à ses côtés.

Les autres membres du personnel, parlent d'un homme qu'elles caractérisent par "son dynamisme". "Parfois, on lui demandait de nous acheter des patins à roulettes pour pouvoir le

suivre", s'amuse-t-elles. Contrairement à de nombreuses maternités en France qui ont fermé leurs portes cet été, faute de personnel, celle de La Ciotat maintient le cap.

## Recrutement de deux sages-femmes

"Nous recherchons actuellement deux sages-femmes mais nous nous organisons pour que tout se passe au mieux au sein du service", confie Caroline Loyer. Avec une population grandissante, la commune qui avoisine Marseille et le Var, reçoit toujours plus de mères qui viennent accoucher ici. "C'est son œuvre et nous poursuivons le travail", assure la solidaire épouse.

Léa NICOSIA

## LE LABEL IHAB DEPUIS 2011

À deux pas de la nouvelle plaque "maternité Pierre-Pechikoff", on aperçoit également le label IHAB, initié par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et l'Unicef. Ce dernier assure aux parents la qualité des soins et la bientraitance au sein de la maternité. L'hôpital de La Ciotat le possède depuis 2011, il s'agissait d'ailleurs de la première maternité de la région Paca à en bénéficier. Aujourd'hui, l'équipe continue de respecter les engagements inscrits dans cette fameuse charte, afin de conserver le label. Celui-ci était aussi le fruit du travail du gynécologue obstétricien et de ses équipes. "Nous continuons à travailler chaque jour pour nous améliorer sur tous les points. Le maître mot de notre service restant l'empathie", précise les sages-femmes.

Facebook : Maternité du Centre Hospitalier La Ciotat.

À LA C  
Voy  
les

Ils avaien  
gnie des "T  
de celle de  
cale" pour  
tacle choi  
remplis du  
dronnerie  
de dresse  
chef de cl  
rappelé l'  
troupe, f  
en 2004. C  
plication d  
sir person  
et l'humor  
de confin  
plus que j  
avec la m  
ger et festij  
Avec "E  
médiats",  
mière, 50  
rôle de pas  
pour une c  
le réperto  
chansons  
de Charles  
Bernard B  
dans le b  
Bardot et s  
tacés (not



La c  
cha

NOTEZ-  
souhaitez  
enfant, le  
vembre p  
aux enfan  
et de cré  
→ mpt-laciota

● À La not  
organisé  
→ 17, rue Bar